

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### PROPAGANDA ALEMANA EN SUECIA.

El periódico sueco "Dagens Nyheter", habla de la propaganda alemana que hacen algunos maestros de escuela en Suecia.

En éstas se han distribuido folletos de propaganda alemana cuyo espíritu se encargan los maestros de inculcar en los niños desarrollando así el odio aliado.

Uno de estos folletos que se ocupa de Bélgica, dice que en el pueblo belga estalló una guerra salvaje contra las tropas alemanas, lo cual constituye una flagrante violación del Derecho internacional.

"Dagens Nyheter" añade que seguramente nunca se ha visto demostración de un cinismo tan insolente como el contenido en tales palabras—acusa a su víctima—dice—defendiéndose con que le arrancó un botón del uniforme, así violó las leyes!

El mismo periódico afirma que se sabe por editores y repartidores que tales libretos, los redactó y sufragó la embajada alemana.

Añade que varios maestros han recibido con disgusto estos folletos que han devuelto a los editores, convencidos de que dichas publicaciones responden al propósito de influir en la opinión pública por medio de los niños.

### INGLATERRA E ITALIA. RELACIONES INTIMAS.

El "Daily Telegraph" dice que los asuntos mas importantes que el Gobierno inglés tiene puestos sobre el tapete, son los que se refieren a las relaciones con Italia.

La entrada de esta en la guerra, señaló el comienzo de una nueva entente entre ambas naciones.

El Gobierno italiano, queriendo entablar relaciones aún mas íntimas, ha expresado su deseo de conferenciar con los representantes de Inglaterra sobre la situación general respecto a la guerra y acerca de las futuras relaciones entre Italia e Inglaterra.

Los ministros italianos manifiestan deseos de entablar con Lloyd George ministro de municiones inglesas.

Indudablemente George visitará Roma en el próximo mes, con el propósito de Asquith y demás ministros. En conferencia de Roma, se celebrará al mismo tiempo que en París, donde asistirán, Grey ministro de negocios, Bonar Law, secretario de las colonias, y Nunneman, presidente del Board Trade.

De la conferencia anglo-italiana de la guerra, el resultado mas importante será establecer un acuerdo permanente amistoso, que tendrá efectos extraordinariamente benéficos para las relaciones comerciales, que se entablaron después de la guerra.

George llevará el carácter de su visita al nivel del ministro plenipotenciario, para dicha misión, que después de las buenas relaciones establecidas por Makerna Grey, tendrá mas felices resultados.

### BARCOS NEUTRALIZADOS TORPEDEROS.—HUNDIMIENTO DEL "SKODSBORG".

Dicen de Copenhague, que el capitán del vapor danés "Skodsborg", telegrafía con fecha 21 a los armadores del buque, comunicándoles que este fué hundido sin previo aviso, en la tarde del domingo, cuando anclaba frente a Yarmouth.

Faltan el maquinista y dos fogoneros que se suponen muertos.

Un suboficial y un marino ruso, están gravemente heridos. A más del torpedero del "Skodsborg", se tienen noticias de otros buques neutralizados hundidos también sin aviso, las cuales han

causado gran indignación en Dinamarca.

El Gobierno danés, enviará a Berlín una enérgica protesta, con todos los detalles recibidos.

El "Skodsborg" salió el viernes de Dermot para hacer la ruta de Nueva Orleans a Helsingborg. Desplazaba 3.200 toneladas, tenía un andar máximo de 21 millas, y lo tripulaban 21 hombres.

### EXITO DE LA OFENSIVA RUSA.—LOS RUSOS ROMPIEN EL FRENTE AUSTRIACO.

Telegrafían de París, que en la embajada de Rusia, se ha recibido la confirmación de que la ofensiva rusa, continúa con éxito, superior a las esperanzas.

Hay gran actividad por parte de la artillería y continuos combates de infantería en los que con frecuencia se llega cuerpo a cuerpo con que los valientes rusos dan muestras de su insuperable valor y que ocasiona gran número de bajas al enemigo.

El frente austriaco del Danister ha sido roto, precipitando al enemigo en vergonzosa huida en la que han sufrido pérdidas enormes.

Muchos austriacos se han ahogado en el río.

### PART EDCIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado dice así:

"En la región de Bielichs, los aeroplanos alemanes, volaron sobre la carretera de Moscú, lanzando algunas bombas.

Bombardo recíproco en la región de Mikhatka, donde nos apoderamos de dos cañones, seis lanzabombas, y muchas municiones.

Hicimos 106 prisioneros en el Cáucaso, después de un encarnizado combate.

En Persia ocupamos la ciudad de Espahan, cuya población extenuada por el saqueo de los alemanes y sus mercenarios, ha acogido a nuestras tropas con gran entusiasmo.

Los habitantes se unieron a nuestros destacamentos al entrar en Espahan.

El Gobierno militar y las autoridades persas; se habían refugiado en nuestras líneas durante la estancia del enemigo".

### PORTE AUSTRIACO.—EN EL FRENTE RUSO.

En el frente ruso la actividad del enemigo hizo mas energética en casi todo el frente nordeste.

Nuestras posiciones del frente de Strypa y de la región de Kormi estuvieron expuestas a caer en poder de los rusos por el intenso fuego de las baterías enemigas.

En una tentativa de avance de los rusos, efectuada al este de Gellitz, contamos más de 150 cadáveres austriacos.

## La política

### CONSEJO EN PALACIO

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones hizo en su discurso un rápido resumen de sucesos de la semana.

Habló de la política exterior e interior.

Refiriéndose al conflicto internacional fijó la atención e hizo dimisiones del ministro de la Guerra francés y del ministro de Marina alemán.

Informó de los acuerdos adoptados en el Consejo celebrado anoche en la Presidencia.

Expuso que el movimiento obrero de las provincias, motivado por la carestía de las subsistencias, va atenuándose aún cuando no se puede considerar resuelto el mal estar.

cional, pues los recientes temporales han agravado la situación en algunas provincias.

Además, los perjuicios que las inundaciones causan a la Agricultura obligan a los obreros a suspender los trabajos del campo, habiendo aumentado en algunas partes el número de los parados por fuerza.

### FIRMA REGIA

Después de terminado el Consejo el rey firmó varios decretos de distintas ministerios.

### EN EL MINISTERIO DE ESTADO.

Desde Palacio se trasladó el conde de Romanones al ministerio de Estado, donde recibió algunas visitas.

Conferenció con el encargado de Negocios de Noruega, el señor Sánchez Toca y Director de Agricultura, éste dijo que ha logrado adquirir en Italia una importante partida de azufre.

### EL SULFATO DE COBRE

El representante de España en Washington, comunica que ha contratado grandes partidas de sulfato de cobre, que están dispuestas para el embarque.

Aconseja que se gestione con la Compañía transatlántica de facilidades para el transporte en cuyo caso podrá enviarse a España para el 5 de Abril la cantidad adquirida, que bastará para cubrir las necesidades de la próxima cosecha vitícola.

También se han recibido de Portugal, ofrecimientos de sulfato de cobre, los cuales se aprovecharán pues resultan mas ventajosas por la vecindad y facilidad de transporte.

### VIARIAS DISPOSICIONES

La "Gaceta" publica hoy los siguientes decretos:

Aprobando el Reglamento para oposición e ingreso en el cuerpo eclesiástico de la Armada.

Anunciando la convocatoria para proveer por oposición 20 plazas de la escuela interior, del cuerpo de Aduanas, cuyos ejercicios comenzarán a primeros de Mayo.

Eximiendo del pago del impuesto de transportes a la pasta de maizera para fabricación de papel.

Arrendando en 18 pesetas por cientos la exportación de papel.

### DON AMOS SALVADOR Y LOS NAVIEROS.

El ministro de Fomento D. Amos Salvador, accediendo a los deseos de los navieros del Mediterráneo, ha resuelto que se designe a uno de ellos para formar parte de la Junta de transportes.

### EL VICE ALMIRANTE DE LA ESCUADRA.

Se ha sometido a la firma del rey un decreto de Marina, disponiendo que cese en el mando de la escuadra el vice almirante don José María Chacón y nombrando para sustituirle al vice almirante don Salvador Moreno Miza.

Este cesa en su cargo de Jefe de la sección del material del Estado Mayor Central y le sustituye don Federico Ibañez.

### FIRMA DE GUERRA

S. M. ha firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Ascendiendo a los Brigadieres D. Pedro Bazán y don Manuel Sánchez Ocaña y al Intendente de División, don José Márquez Anglada.

## De todas partes

### MITIN EN FERROL.

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de la Gobernación, da cuenta de que en Ferrol se ha celebrado un mitin obrero para protestar de la carestía de las subsistencias.

Asistieron más de 3.000 obreros, celebrándose el mitin dentro del mayor orden.

A la salida se organizó una manifestación que fué a entregar las conclusiones a la autoridad civil.

### EN VALENCIA.—LAS SUBSISTENCIAS.

Comunican de Valencia, que las sociedades obreras han designado a dos de sus representantes para formar parte de la comisión encargada de gestionar en Madrid el abastecimiento de las subsistencias.

### LOS RADICALES Y LAS ELECCIONES.

Los radicales han decidido presentar candidato a diputado por Madrid a don Ricardo Fuentes.

El resto de la candidatura republicana, la formarán Morayta hijo, Soriano, Castrovido e Iglesias.

### LAS ELECCIONES.—SORIANO DESIESTE.

Anunciase que Rodrigo Soriano desieste de presentar su candidatura por Madrid y Valencia.

Se propone hacer campañas extirpadoras en la prensa.

Esta actitud que está siendo muy comentada, se atribuye a inseguridades en el triunfo.

### LOS ZAPATEROS DE MADRID.—SIGUE LA HUELGA.

Continúa la huelga de zapateros que amenaza extenderse a otras fábricas.

Hoy ha habido varios molinos obligados por los huelguistas en los que han tenido que intervenir la policía y la guardia de seguridad.

Se teme que aumente el número de huelguistas, pues estos hacen con propaganda invitando al paro a los operarios de todas las fábricas de calzado, así como a los horneros y otros oficios relacionados con éste.

Se ha convocado a una reunión a los patronos para ver de solucionar el conflicto.

### BELLA RETIRA SU CANDIDATURA POR OVIEDO.

Se asegura en los círculos políticos que el señor Vázquez de Mella, retira definitivamente su candidatura por Oviedo, manteniéndola por Navarra.

### LOS TRANVIAS.—UN NIÑO ATROPELLADO.

El gobernador de Bilbao comunicó que el tranvía que hace el trayecto de Durango, ha atropellado a un niño de 9 años, que quedó muerto instantáneamente.

La sensible desgracia ha producido gran indignación en el vecindario, que se amotinó apedrando al guion tranvías.

Los padres del desgraciado, presentaron en el lugar del suceso produciéndose una escena desgarradora.

El conductor y el cobrador del tranvía, han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado que en día de en el asunto.

### DE CÁDIZ.—EL GENERAL MONTEVERDE

Telegrafían de Cádiz, que ha llegado procedente de los Estados Unidos, el general Monteverde.

Seguidamente marchó a Barcelona.

### DE SALAMANCA.—UN MITIN

El gobernador de Salamanca ha telegrafiado al ministerio de la Gobernación comunicando que en Vitigudino se ha celebrado una imponente manifestación, para protestar de la carestía de las subsistencias y de la crisis obrera.

Millares de hombres componían ésta, que ha circulado por las calles de la población haciendo pan y trabajo.

El alcalde les prometió gestionar sean emprendidas las obras de la

carretera de Vitigudino a Miera. Los manifestantes se disolvieron en orden.

### LA BOLSA

#### COTIZACIONES DE HOY

Interior	71 70
Fin corriente	00 00
Fin próximo	00 00
Amortizable	86 50
Nuevo amortizable	98 45
Cédulas hipotecarias	
por 100	98 25
Acciones del Banco	4570 0
Tabacos	290 00
Francos	87 70
Lirras esterlinas	24 90

## Del extranjero

### NOTICIAS DE PORTUGAL.—LA MOVILIZACION.—ESPAÑOL DE SUBSISTENCIAS.—LOS ESTUDIANTES.—ESPAÑOLES EN LIBERTAD.

Comunican de Lisboa que se calcula serán llamados a las armas, las quintas desde 1912 a 1915, movilizándose inmediatamente.

Los obreros estancos extraordinariamente, tanto en los despachos particulares, como en los municipales.

La Federación estudiantil ha acordado saludar a los compañeros de las naciones aliadas y promover en todo el país una serie de conferencias patrióticas, invitando a los profesores y alumnos de las escuelas superiores.

Han sido puestos en libertad dos jóvenes españoles llamados Joaquín Redondo y Manuel Fernández, que reunieron a varios comerciantes de Lisboa, algunas barras con una pequeña capa de oro y rellenas de latón, haciéndoseles pasar por oro mezclo.

Se suceden las manifestaciones de patriotismo, notándose gran animación en el pueblo.

### LAS GESTIONES DEL REY DE ESPAÑA.—LIBERTAD DE UN ABOGADO BELGA.

El embajador español en Berlín, telegrafía que el decano de los abogados belgas, Mr. Theodor, sale con dirección a Suiza, libertado, merced a las gestiones del rey de España.

### DE LONDRES.—LLEGADA DE CADORNAL.

Comunican de Londres que ha llegado el generalísimo italiano Cadorna.

Recibió el embajador de Italia, lord Kitchener, el general French, la colonia italiana de Londres, muchas personalidades e inmensa gentío que le aclamó durante el trayecto.

Esta mañana, fué invitado a almorzar por lord Kitchener, entrevistándose después con el rey Jorge V.

### DIMISION DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO GRIEGO.

Dicen de Roma, que se anuncia la dimisión del Presidente del Consejo de Grecia y que será sustituido por Zaimis, para preparar la sucesión en el Gabinete a Venizelos y la disolución de las Cámaras.

Estas noticias son en Roma, objeto de grandes comentarios.

### EL FANG "GALLOPER"

Telegrafían de Londres que ha sido torpedeado y hundido el barco fang "Galopper".

Este fué fundido hace 45 años y al límite de la edad militar era de 41 años, habiendo sido hundido por tal motivo.

### YANKEES Y MEXICANOS

Cablegrafían de Nueva York, que el general Herrera se ha rebelado contra Carranza y puesto al lado de Villa, entrando en campaña con 2.000 hombres.

Al oeste de Chihuahua, los villistas se apoderaron de unos importantes depósitos de aceite.

Al noroeste de Tampico, matando 4000 personas ha pedido refuerzos. El general Funston ha obrado resueltos.

### SANCHEZ ORTEG

### LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 23 de Marzo de 1916

PAGARON a pesetas 25 25

### SOCIEDAD ANDRINA ROSENRO

Finca del Principa 10

### ALMERIA

## Espectáculos

### EN VARIEDADES

Esta noche tendrá lugar en el escenario de este favorecido coliseo, una grandiosa y atrayente función, por la compañía de artistas que dirige el rey de la Paciencia señor Spielfelt.

En el programa figuran además de todos los números presentados hasta hoy, banquete, bailes, gimnasia, caballos equilibristas, cabra y cerdo la gran pantomima titulada "El Consejo de Querse, con el tribunal de sentencia, el fusilamiento y el entierro del delincuente, todo efectuado por perros y monos.

Además se proyectarán las interesantes películas "Maximino se crea un porvenir" y "Eclair journal.

En suma una velada atrayente y divertida.

## Un escándalo

Anoche ocurrió un suceso en San Cristóbal que gracias a la intervención de varios serenos no registró mayores caracteres.

Varios marineros del vapor alemán "Javorina" se sintieron "belicosos" y la emprendieron a puñetazos con todos cuantos transeúntes tuvieron la desgracia de caminar por aquel sitio.

Uno de los súbditos del Kaiser, llamado Carló Híblg se distinguió de sus compañeros, en aquello de dar trompazos y sin tener presente que se hallan en "terreno neutral" dio un transeunto, llamado Francisco Rubio Canados un "trompis" que le causó una herida en la región supraparicial izquierda.

Los guardias municipales Roca, Hermoso y Martín, acompañados del inspector Morales procedieron a la detención del alemán Híbrigg, después de más de una hora de persecución.

### BARCO ESPAÑOL DE ORELO

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el día 28 de Marzo de 1916

Cheque sobre París 87 00

Idem sobre Londres 24 95

Interior 4 7 74 70

Amortizable 5 7 96 45

Idem 4 7 86 50

Banco de España 457 00

Tabacalera 290 00